
  

Frau Bürgermeisterin 

Monika Kabs 

Maximilianstraße 100 

67346 Speyer 

 

 

Speyer, den 09.11.2023 

 

Anfrage: Nothilfefonds für Energie und Katastrophenschutz 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 

 

wir bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Sozialausschus-

ses zu setzen. 

 

Im Stadtrat haben wir am 21.07.2022 beschlossen, die Sonderzahlung zur Unterstützung der 
kreisfreien Städte zur Bewältigung der Corona-Pandemie teilweise für einen Nothilfefonds für 
Bürger:innen zu nutzen, die unverschuldet aufgrund der Preisentwicklungen in eine existentielle 
Notlage geraten sind. Dafür wurden 100.000 € vorgesehen. 
 
Mit Antrag vom 06.09.2022 hat die SPD-Fraktion eine zusätzliche Sitzung des Sozial-
ausschusses zum Thema mögliche Gasmangellage und Nothilfefonds angeregt, um die Details 
des Nothilfefonds zu besprechen. Die Sondersitzung fand am 19.10.2022 statt, vor über einem 
Jahr. Jetzt stellt sich die Frage, wie sich der Nothilfefonds seither entwickelt hat. Wir stellen daher 
folgende Fragen: 
 

1) Welche Kriterien gelten bei Anträgen an den Nothilfefonds? 

2) Wie viele Personen konnten durch den Nothilfefonds unterstützt werden? 

3) Wie viele Gelder wurden bisher ausgezahlt? 

4) Wurden Pauschalen gewährt oder individuelle Beträge gezahlt? 

5) Wie wurde dafür geworben bzw. wie und wann wurden die Bürger:innen über den Vorgang 

der Beantragung informiert? 

6) Gibt es Höchstbeträge für Zuschüsse? 

7) Gibt es bislang Ablehnungen von Anträgen? Falls ja, warum? 

8) Konnte den Antragsteller:innen auf anderem Wege geholfen werden? 

9) Was plant die Verwaltung mit den nicht aufgerufenen Mitteln? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Angelika Bott   Inge Trageser-Glaser  Philipp Brandenburger 
Stv. Fraktionsvorsitzende Stadträtin   Fraktionsvorsitzender 
 


